













agama Islam secara detail serta mengamalkan sebagai pedoman hidup keseharian dengan menekankan penting moral dalam kehidupan bermasyarakat.

Pondok pesantren secara *definitif* tidak dapat diberikan batasan yang tegas melainkan terkandung *fleksibilitas* pengertian yang memenuhi ciri-ciri yang memberikan pengertian pondok pesantren. Jadi pondok pesantren belum ada pengertian yang lebih *konkrit* karena masih meliputi beberapa unsur untuk dapat mengartikan pondok pesantren secara *komprehensif*. Dengan demikian, sesuai dengan arus dinamika zaman, definisi serta persepsi terhadap pesantren menjadi berubah pula. Kalau pada tahap awal pesantren diberi makna dan pengertian sebagai lembaga pendidikan tradisional tetapi saat sekarang pesantren sebagai lembaga pendidikan tradisional tak lagi selamanya benar.

## **2. Sejarah Pondok Pesantren Nurul Quran**

Para tokoh masyarakat dari kalangan ulama' dan sesepuh penasepuh desa Bendungrejo, sebenarnya sudah sangat rindu dan menanti atas berdirinya lembaga pesantren. Sebagai bukti nyata adalah ucapan dari mbah buyut Hasan Muslimah Utomo dan seorang arif yang disebut mbah Mantri yang mengatakan bahwa di desa bendungrejo ini akan berdiri sebuah pesantren. Alhamdulillah, 'azam dua ulama' tersebut menjadi kenyataan pada tanggal 19 November 1992 M / 17 Jumadil'ula lahirlah Pondok Pesantren Nurul Quran.

Menurut sejarah dari sesepuh bahwa di desa ini dahulu pernah berdiri sebuah PP yang didirikan oleh M. K. Jamsari 1880-1919 pesantren ini sudah

berkembang cukup besar, karena mayoritas santrinya dari luar Jawa Timur khusus dari daerah Jawa Tengah. Namun setelah Beliau Kiai Jamsari wafat pesantren ini yang terdiri dari kayu atau panggung terjadi kebakaran hebat sehingga kebanyakan kitab-kitab para santri ikut terbakar tapi beruntung tidak ada korban jiwa.

Akhirnya para santri banyak yang pulang meninggalkan Pesantren tersebut, hanya tersisa santri yang berasal dari lingkungan Pesantren tersebut dan merekalah yang menghidupkan kembali kegiatan-kegiatan melalui dua Mushollah yang tidak ikut terbakar.

Kegiatan kedua Mushollah ini disebut “Madrasah Diniyah” yang tidak seberapa lama berjalan kemudian bubar, akhirnya kedua mushollah tersebut hanya untuk kegiatan shalat jama’ah.

Pada tahun 1926, cucu menantu mbah M.K. Jamsari yang bernama K.H. Marzuqi, mendirikan mushollah yang lokasinya sekitar 400 meter dari lokasi Pondok pesantren M.K. Jamsari yang sekarang menjadi Pondok Pesantren Nurul Quran. Mushollah tersebut kemudian banyak santri yang mendatangi untuk belajar masalah agama kepada K.H. Marzuqi. Bahkan para santri yang terdiri dari santri putra dan putri banyak yang bermalam atau menginap di rumah K.H. Marzuqi. Kegiatan ini berjalan terus sampai beliau wafat pada tahun 1952, kemudian di teruskan oleh putranya yang bernama Kyai Ahmadun.

Pada periode Kyai Ahmadun ini berkembang semakin baik, yaitu terwujud kembali Madrasah Diniyah (malam hari) bahkan sebuah mushollah



itu berkembang hingga menjadi masjid pada tahun 1958, yang di resmikan oleh para Ulama' Jombang antara lain, K.H. Adlan Ali, K.H. Mansur Anwar, K. Bajuri dan para Ulama' yang lain. Namun kemajuan diniyah ini akhirnya pudar kembali pada tahun 1967, artinya Diniyah secara klasikal bubar.

Para santri yang belajar agama pada K. Ahmadun tetap berjalan namun tidak klasikal dibagi menjadi dua kelompok, kelompok al-qur'an di serambi masjid, sedangkan untuk mengaji kitab-kitab berada di rumah K. Ahmadun. Kemudian pada tanggal 16 Juni 1988 / 1 Dzulqo'dah 1408 H beliau wafat, dan kemudian kegiatan-kegiatan tersebut diteruskan oleh anaknya yang bernama K.H. Imam Munawar.

Kemudian pada tanggal 27 Romadlon 1412 H, pulanglah pemuda yang bernama M. Qomari Sholeh (cucu K.H. Marzuqi) dari belajarnya ke beberapa pondok pesantren, terakhir di pondok pesantren Madrasatul Qur'an Tebuireng yang diasuh oleh Romo K.H.M. Yusuf Masyhar (cucu menantu K.H. Hasyim Asy'ari). Tepatnya pada tanggal 20 Syawal 1412 H, lahirlah TPQ dan Madrasah Diniyah yang saat itu diikuti oleh santri sekitar 350 santri (santri tidak bermukim).

Berselang dua bulan (21 dzulhijjah 1412 / 22 Juni 1991) datanglah 2 anak yang kemudian menjadi santri pertamanya yang diterima dengan senang hati oleh KH.M.Qomari Sholeh dan di tempatkan di rumahnya. Sampai tiga bulan kemudian jumlah santri terus bertambah hingga 20 anak, dan pada bulan inilah atas dorongan dari orangtua dan masyarakat sekitar kemudian dibangunlah sebuah pesantren dengan luas tanah 40 Ru, tanah wakaf dari



















